ECONOMÍA

DIARIO FINANCIERO / MARTES 17 DE JUNIO DE 2025



Sube el tono de las recriminaciones entre candidatos del oficialismo y dificultan una tregua

Mientras Tohá sostuvo que va a evitar caer en "la trampa del FA", Winter, señaló que se está instalando un "conflicto artificial".

POR RODOLFO CARRASCO

Pese a los constantes llamados a cuidar el tono y no caer en descalificaciones, se mantiene la tensión en la recta final de las primarias oficialistas. De hecho, este lunes hubo recriminaciones cruzadas en un nuevo debate entre los candidatos del oficialismo a La Moneda, esta vez organizado por The Clinic y Radio Pauta.

Tohá sostuvo que va a evitar caer en "la trampa del FA" para hablar de la Concertación y los 90; y dijo a la abanderada del PC, Jeannette Jara, que ese partido ha tenido una fuerte resistencia a la agenda de seguridad en el Congreso.

A su turno, Jara llamó a mejorar el tono entre los aliados del Gobierno; mientras el candidato del Frente Amplio, Gonzalo Winter, junto con acusar recibo a las críticas de parte del contenido de su franja sobre el caso coimas y la llamada "mesa del poder", sostuvo que "la franja no habla de ningún partido político de este bloque, habla de las AFP, la relación del Estado con las concesionarias y el CAE" y "que se hayan puesto el poncho es una estrategia electoral para generar un conflicto, a mi juicio, artificial".

Jadue a la campaña de Jara

Cerca del mediodía no eran de los mejores, los ánimos a la entrada del comité político ampliado en la sede de Gobierno, hasta donde el Partido Socialista y el PPD decidieron

enviar a sus vicepresidentes.
Para el timonel del PC,
Lautaro Carmona, lo que
sucede es que en campaña
las candidaturas "tienen la
obligación de mostrar sus
diferencias".

La presidenta del FA, Constanza Martínez, señaló que ellos también han recibido "por parte de algunos senadores epítetos bien fuertes, se nos ha tratado de corruptos e imbéciles, pero el foco debe estar en poder discutir sobre elementos que quedan pendientes y buscar diferenciarnos".

Para la vicepresidenta del PS, Karina Delfino, lo importante es no seguir escalando en conflictos entre aliados.

Adicionalmente, Carmona, informó que el exalcalde de Recoleta, Daniel Jadue, se sumará a la campaña de Jara, debido al cambio de la medida cautelar que pesa sobre el exedil en el caso de la investigación por fraude en el caso de farmacias populares, donde se determinó rebajar su arresto domiciliario total a reclusión nocturna en su domicilio.

"Significa que Daniel va a poder moverse en horario extenso en el territorio. Es nuestro candidato en distrito nueve", detalló el dirigente comunista.

De Gregorio anuncia voto por Tohá en primarias: "La conozco hace mucho tiempo y es una buena alternativa"

Además, el expresidente del Banco Central dijo que el conflicto Israel-Irán "tiene implicancias económicas importantes", pero que no debería descarrillar nuestras perspectivas económicas.

POR CATALINA VERGARA

A menos de dos semanas de la elección primaria del oficialismo, la ciudadanía ya comienza a definir a quién le dará su apoyo. Uno de ellos es el decano de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, José De Gregorio, quien aseguró a Diario Financiero que entregará su voto a la exministra del Interior, Carolina Tohá.

"Yo voy a ir a la primaria a votar por Carolina Tohá, la conozco hace mucho tiempo y creo que es una buena alternativa", dijo el economista.

Respecto a si las candidaturas se están haciendo cargo de las prioridades económicas del país, De Gregorio señaló que "muchas veces hay más una respuesta a lo que la encuesta dice que a los problemas de fondo, porque quedan pocos días para la primaria".

"Yo creo que es parte de la política. Lo importante, yo creo, en general, y lo interesante, que uno debería tratar de ayudar desde el punto de vista profesional y académico, es que la discusión vaya priorizando las respuestas a las inquietudes de la ciudadamía desde un punto de vista bien fundado", agregó.

temas que afectan a todo el mundo, como vienen afectando desde que partió la guerra comercial y todo estos asuntos internacionales globales que nos afectan a todos", planteó.

Asimismo, añadió que hoy "tenemos capacidad de absorberlo y lo hemos demostrado", destacó sobre Chile, y sumó que "la economía no está inmune, pero es capaz de resistir de manera razonable".

Sobre las implicancias que pueden tener estas tensiones geopolíticas y sus consecuencias en la política monetaria local, el decano mencionó que "si hay un impacto importante por el lado del precio del petróleo, por precios de los commodities, en general, obviamente la política monetaria lo tiene que tomar en cuenta".

Edwards y las campañas presidenciales

Las declaraciones de De Gregorio se dieron en el marco de la conferencia "Desafíos de la economía chilena: Cuatro áreas claves", organizada por la FEN y el Banco de Desarrollo de América Latina v el Caribe (CAF).

Del encuentro, también fue parte -vía telemática- el académico de la Universidad de California, Los Ángeles (UCLA), Sebastián Edwards.

"Para mi es una evidencia de toda esta conversación, que Chile no se está cayendo a pedazos y que la comunidad de políticas públicas y académicas está en un nivel muy saludable, con discusiones muy vibrantes y muy importantes que muestran cómo el país se va moviendo o tiene el potencial de irse moviendo hacia adelante", dijo sobre el encuentro.

En la instancia participaron expertos como el exvicepresidente de la CMF, Mauricio Larraín; el presidente de Colbún, Hernán Rodríguez; y el exministro de Educación, Raúl Figueroa, entre otros. También se discutieron temáticas en torno a educación, transición energética, modernización del Estado y mercado financiero.

"Después de escuchar estas conversaciones (...) es que uno se pregunta por qué no está toda esta gente en los equipos de campaña", lanzó Edwards, causando risas en los asistentes.

"Hay una brecha enorme entre lo que se discutió acá y lo que uno está escuchando o leyendo de las campañas, que es todo pedestre, aburrido, fome, repetido, siglo XX", aseguró.

